

Suscripción

En la capital 450 ptas. trimestre.
Fuera de la capital 5 » » »
Extranjero 15 » semestre.
En un año 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos.—y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, SABADO 28 DE DICIEMBRE DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.545

PARRAFEADO

¿Me preguntas caro lector por el premio gordo?

Muy bueno, gracias, pero en Lérida.

¿Yo?

En mi importante salud y todo lo flaco que puedas figurarte, no solamente de carnes, sino de dinero.

¡Dinero! ¡Maldito dinero! Él tiene la culpa del ejercicio de casi todos los pecados mortales que cometemos y ha sabido embaucarnos de tal modo con su influencia, que olvidamos hasta el nacimiento del niño Dios, pensando en la endiablada lotería de Navidad, es decir, en la lotería no precisamente, sino en el gordo, en ese premio endiablado que ni una vez siquiera ha querido tener la bondad de corresponder al inmenso cariño que le profeso.

Seguramente no habrás olvidado, lector paciente, lo que en estas columnas dijimos el pasado año ó dijo no sé quien a propósito del juego nacional, y de la necesidad de buscar el ahorro con el trabajo persistente y honrado, de huir de las ambiciones huyendo del azar, etc., etc. Pues, chico, he de decirte que aquellos fueron muy buenos consejos y nada más, música clásica que tocamos los que nos llamamos periodistas que con harta frecuencia horramos con los hechos aquello que hemos escrito con la pluma.

Yo juro todos los años sobre las cenizas del desengaño que padezco intermitentemente por este tiempo de dulces emociones y alegres recuerdos, no acariciar más al gordo ni al flaco y entregar a los pobres las pocas pesetas que caen a mi familia para provocar a la suerte, y cuando sale el Gobierno de S. M. cantando premios y vendiendo números para el sorteo de Navidad, siento una comezón de arrepentimiento de ofertas y como Fausto, me entrego al demonio de la avaricia y compro lo que puedo para perder todo lo que compro.

Yo no quiero persuadirme que a la suerte no se la debe buscar, sino que debe es-

perarse a que nos encuentre y, por tonto, me ocurre lo que me ocurre y si este año me descuido, ni casi turrónes puedo comprar a mis pobres hijos.

Ahora vea usted que mal pensamiento le ha dado al gordo de mis pecados de irse a Lérida, cuando tan cerca pudo tener a Gerona y tan contentísimo me hubiera dejado a mí, que sobre ser un pobrete histórico, no tendría palabras con que aplaudirlo ni ripcones de satisfacción por donde no salieran effluvios de esa soberbia adinerada que los pobres no podemos usar ni siquiera los días de fiesta.

¿Y qué me dicen ustedes del segundo premio? Vaya un capricho que ha tenido con ese rasgo de librecambista que ha llevado a cabo, porque, cuidado, que ir a enriquecer a unos cuantos finchados portugueses, es el colmo del sarcasmo.

Digo a usted, lector simpático, que hay para desesperarse al considerar, al menos yo, que no hay remedio para mí y al persuadirme de que solo nací para ochavo, para ser señorito de levita sin una pizca de guita, como dicen en Andalucía, que es lo peor que se puede ser en esta sociedad positivista, en la que «tanto tienes tanto vales» y en la que «el hábito hace al monje» aunque «debajo de una mala capa se esconda un buen bebedor».

Al buenaventurado portugués que le haya tocado el gordo, cualquiera le tose, ni el terror de os mares le igualará en fanfarronería y engallamiento. Creas que me irrito al verme postergado a un *peo de caballo* y a un conto de rey ó tonto de rey.

¡Si me cae a mí el gordo! Las esferas hubieran temblado y los caciques hubieran desaparecido.

¿Qué nó?

Vaya si desaparecen. Hubiera procurado adquirirlos, los trituro en un molino aceitero, hago albondiguillas de sus *trituras*, se las hago tragar a unos cuantos que yo me sé y ustedes también y hubiera sucedi-

do lo de aquel que vendía polvos para matar a las moscas, a quien un pobre crédulo preguntó como se administraban para conseguir lo que decía, a lo cual contestó el charlatán que era italiano, diciendo:

«Oh, molto fáchile.

Coqueli mosquí,

Obreli boca

Meteli polvis

E cateli mortia.»

Pero no hablemos de cosas repugnantes y amargas en estos tiempos de dulces y villancicos, porque es inútil machacar en hierro frío. A mí ni a ustedes no les caerá el gordo, pero lo que es la mosca horriquera del cacique, esa no nos la quitamos en la vida.

Y puesto que si no llegan gordos, tenemos calamidades, roguemos al Altísimo vengán los unos y salgan las otras, que bien baratas se las daríamos a los de Lérida y más aún a los portugueses que no saben lo que se pierden al no poseer el finchamiento de un riquísimo ejemplar que aquí poseemos.

La pérdida del gordo me hace desvariar; estoy más quemado que el hombre de la tela, y si no fuera porque sin poderlo remediar soy poco amigo de la muerte como de todo lo feo y repulsivo, sería capaz de dar gusto a ciertos marmitones y pegarme un tiro a respetable distancia.

Pero, en fin, *a mi modo de ver*, hay que resignarse y no hay tutía, esperar en Dios, requerir a la suerte para que no sea tan ingrata y veleidosa, ser honrados, porque eso no cuesta un pitillo y seguir trabajando sin dejar de ser tontos, porque la tontería de buscar la felicidad en un bombo de sorteo, no se nos cura ni a tres tirones, porque la llevan del brazo la ambición y la fragilidad de nuestro género.

Y felicidades, lector; te las desea

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

EL SEGURO SOBRE LOS VOLANTES

Se ha constituido en los Estados Unidos una compañía cuyo objeto consiste en asegurar los volantes contra los riesgos de roturas y los daños que tales accidentes puedan ocasionar, para lo cual, antes de aceptar la póliza, hace examinar los volantes, y aun después de aceptado el riesgo, los inspecciona con frecuencia.

Es en los Estados Unidos mucho más frecuente que en Europa la rotura de volantes; y como a este seguro se une el de las grandes poleas y esta compañía lo considera también como parte del de las calderas, tal vez por eso, unido a la inmensidad de su industria, pueda aquella compañía sostenerse allí con sólo este ramo del seguro.

Creemos que ya que en Europa existe el de calderas, sin grandes gastos de parte de las compañías, pudiera hacerse extensivo también aquí el de volantes.

EL CATALANISMO

(De *La Publicidad*).

¡Pobres provincias catalanas si Cataluña llegara a ser gobernada por los barceloneses! Este pensamiento me sugirió la carta que escribió al señor Castellarnau, y en la que trató la cuestión catalanista en lo que a esta ciudad se refiere, bajo el aspecto económico, pero sinceramente con la idea de la brevedad para que resultara muy corta, y así es que no lo dije todo. A lo de que nuestros intereses y los de Barcelona son opuestos, por ser ella proteccionista y tener nosotros que ser librecambistas; a que las tarifas de los ferrocarriles domiciliados en Barcelona nos son contrarias, y que la Diputación provincial no ha podido liquidar ninguno de los intereses que tuvo hermanados con Barcelona, como el Hospital de Santa Cruz y la Junta de carreteras, he de añadir, que tampoco ha podido liquidar la calderilla catalana, y eso que hace medio siglo que se retiró de la circulación; ni el cuerpo de mozos de las escuadras de Cataluña, a pesar de hacer treinta y tres años que está disuelto, ni los somatenes, ni nada de lo que ha tenido mancomunado. Si esto le ha pasado a Tarragona siendo espa-

nola, ¿qué le pasaría si dependiera de Barcelona? Si hoy, con el Poder central regulador, no ha podido la Diputación provincial de Tarragona liquidar con Barcelona sus intereses, ¿los liquidaría, si aquél no existiera? Indudablemente no, porque el catalanismo tal como está consignado en las bases de Manresa, hace desaparecer la provincia de Tarragona para crear la región catalana, y por ende Barcelona sería la capital única de todo Cataluña.

Ruego á mis conciudadanos mediten con calma lo que antecede, y piensen si les conviene ó no en el terreno económico ser catalanistas. Pero no lo he dicho todo, porque el catalanismo en el fondo no es más que el *bú* que al Gobierno hacen los barceloneses para conseguir la zona neutral, y el día que lo logren ya podremos destinar nuestro puerto á criadero de ostras, porque no habrá ningún armador tan loco que envíe sus buques á Tarragona á pagar derechos de Aduana, mientras que en Barcelona estará exento de ellos. Pues si este es hoy el fin primordial del catalanismo, ¿tenemos en Tarragona que ser catalanistas haciendo el caldo gordo á Barcelona con el papel de comparsas, para que ella haga su negocio y concluya de arruinarnos? Que pida Barcelona lo que quiera, allá se las haya con el Poder central, pero al hacerlo que no tome el nombre de Cataluña, porque nosotros somos catalanes y nuestros intereses son muy diferentes de los de Barcelona.

Hasta aquí he tratado el catalanismo en el terreno económico, y voy hacerlo en el terreno y político. Nací en Tarragona. Tarragona es de España, luego soy español. Al defender á Tarragona, defiendo á mi madre y al defender á España defiendo á mi patria. Si no lo hiciera faltaría á mis sagrados deberes, más también soy catalán por ser Cataluña una región de España. Si en el extranjero me preguntaran de que nación soy, diría de España, no de Cataluña. Al ir al combate ó al morir en guerra extranjera el soldado catalán no grita ¡viva Cataluña! sino ¡viva España! Es más, Cataluña es la principal creadora de la unidad nacional, casándose en el siglo XII Ramón Berenguer IV con Patronila de Aragón, y en el siglo XV el rey de Aragón con la reina de Castilla; y ha de pensar ni remotamente Cataluña en romper una unidad de la que es originaria? Dos veces lo intentó, en el siglo XIV con una guerra que duró doce años y que dió por resultado la pérdida para España del Rosellón, y en el siglo XVII con otra guerra que duró catorce años y

que ocasionó la pérdida de Portugal. ¿Queréis una tercera guerra que nos haga perder Galicia ó Andalucía ó las Baleares? Que piensen los catalanistas de Tarragona, que nuestra ciudad, según la historia nos dice, ha sido la cabeza de turco en todas las guerras que han tenido lugar en la península.

¿Que son políticamente los catalanistas? No lo sé, más veo que catalanistas y carlistas acaban en *istas* y me dá que sospechar. ¿Me equivoco? Respondan los liberales de todos matices. Si los catalanistas de esta ciudad no sois carlistas, declaraos francamente (aunque no hayais nacido el día de San Franco) regionalistas ó autonomistas de Tarragona, porque el objeto de este escrito es evitar que hagais, como parece que haceis, el triste papel de comparsa de los catalanistas de Barcelona, porque las bases de Manresa no son ni pueden servir para nuestra provincia, y en tanto es así, que voy á decir lo que siento y pienso: *tarragoni* y *catalani, ni*. Ese no, queda probado no sólo en este artículo sino justificado en la historia, que el marqués de los Vélez, derrotado por los segadores, auxiliados por los franceses en la batalla de Montjuich, halló amparo y refugio en Tarragona, y mientras tanto en el Priorato se levantaban tres mil hombres contra Barcelona. Para algo la historia es el recuerdo del pasado.

Antonio de Magriñá.

MODAS

Siempre novedades.—Terciopelo de moda.—Abrigos de pieles.—De día.—Traje costoso.—Fuera de los terciopelos.—Traje compuesto.

¿Habrá una sola semana en que no tengamos que dar cuenta á nuestras lectoras de alguna novedad digna de mención? No es posible. Si fuera posible hacer una Revista diaria, no nos hallaríamos seguramente sin asunto, y podríamos siempre hablar de creaciones nuevas, á riesgo de que las señoras terminarán por no saber que elegir.

Las más salientes y elegantes novedades del día son el nuevo terciopelo «pantera» y los abrigos forrados de pieles.

Tiene el nuevo terciopelo un color intermedio entre el *beige* y el castaño, y se le da el nombre de pantera, como podía dársele el de cebra, por las rayas de tono más pronunciadas que lleva como dibujo.

Terciopelos y paños de fantasía van subs-

tituyendo á los tejidos peludos, que en el pasado otoño hacían furor. Todos los colores, desde los más oscuros hasta los tonos más claros, hay en estos terciopelos que sirven para trajes, abrigos y capas.

Usanse los abrigos nombrados para el teatro, sobre todo para compensar la falta de abrigo de los trajes escotados y, como ocurría hasta aquí con los de los caballeros, se adornan ó se forran de pieles. El modelo de los pocos que hasta ahora han salido y que han hecho una gran propaganda, á juzgar por los numerosos encargos, es de paño gris y llega hasta dejar ver tan solo unos seis centímetros de falda. Se cierra al lado izquierdo con botones forrados de piel, de la cual se recubren las amplias solapas y el alto cuello. Cubre los hombros y la espalda una pelerina en forma de *macferland*, que se une al cuello por medio de pliegues, recortándose la parte delantera en su arranque y sujetándose al cuerpo con un botón. Las bocamangas también se adornan de piel.

Si este abrigo se lleva de día, y no es innecesario en estos días crueles, se complementa con manguito, también de pieles, y sombrero de igual clase, adornado con plumas grises.

Ello será todo lo costoso que se quiera, (ó más de lo que se quisiera); pero está fuera de discusión que el traje que vamos á describir es elegantísimo y de inmejorable buen gusto. Se hace de terciopelo verde con líneas finísimas de algún relieve.

El corte «Princesa» unido á la suavidad del tejido, hace que se ciña perfectamente al busto y á las caderas.

Un gran plastron de terciopelo rayado y cebellina se sobrepone al cuerpo, y sobre los hombros va un cuello en forma Chantilly, encerrado en un marco de cebellinas. La manga lleva cuatro brazaletes de piel y termina en un volante de encaje crudo que empieza en el codo.

De cebellina, con un grupo de plumas verdes al lado izquierdo se hace el sombrero, digno en verdad del traje. La falda lleva en su bajo un volante de Chantilly, bordeado de bandas de cebellina y que también forma festón encima del volante.

También hay ¡quien lo duda! trajes elegantísimos, que no son de terciopelo y son llevados por las que imponen la moda.

A estos pertenece uno de cebellina gris con guarniciones de raso respunteado en forma de bandas. Consta el traje de tres partes; falda bolero y camiseta de seda gris.

Por la espalda es muy corto el bolero que por delante se prolonga en dos patas guarnecidas con bandas respunteadas. De este modo se guarnecen una pequeña pelerina cortada en forma y una tira de cebellina simulando un segundo bolero. Tiene este en su parte media y á cada lado, un pequeño bolsillito que se comprende que sirva más de adorno que de utilidad, por que agracian sobremanera los delanteros. La falda es ajustada, terminando en un volante en forma, con idéntico adorno al del cuerpo, un sombrero de fieltro gris con bordado de felpilla negra y plumas grises de avestruz completan la *toilette*, muy bien por cierto.

Mme. Robert.

Paris 25 de diciembre de 1901.

Noticias

Como todos los años, en el día de Inocentes, y con verdadero escándalo en toda población civilizada que lo consienta, ayer un enjambre de chiquillos se entretuvo durante toda la tarde molestando á cuantas personas encontraban á su paso, colocando á algunas vistosos adornos, y á otras, lo que es mucho peor, ensuciándoles sus trajes ó vestidos.

—Leemos que en la madrugada del miércoles ocurrió en Llagostera una sensible desgracia.

En mitad de la carretera unos salvajes colocaron una viga, con objeto de hacer volcar los carruajes que por allí debían pasar.

Acertó á pasar una tartana que conducía á los músicos de la orquesta del teatro Vidal de San Feliu de Guixols.

El vehículo volcó, resultando uno de los músicos gravemente herido y los otros con contusiones más ó menos graves.

Todos fueron trasladados á Llagostera, administrándose á uno de ellos los Santos Sacramentos.

—Ha tomado posesión del destino de oficial de tercera clase de la Investigación de Hacienda de esta provincia, don Federico Quero.

—Durante estos días, ha sido muy visitado el bonito belén que exhibe en su casa el capellán del Hospital militar de esta plaza, reverendo don Agustín Coy.

—Escriben de La Bisbal, que hállase presa aquella villa y pueblos que la circundan de cierto malestar, á consecuencia del pánico que infunden los perros rabiosos, siendo algunas las familias que cuentan

Elixir Callo!

medicamento de gusto agradable y resu-
tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta
el apetito y las fuerzas casi sies pre desde las
primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO!
Diputación, 339, Barcelona, y en todas las
buenas farmacias de España y América.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el Elixir Callo!

con individuos mordidos ó arañados. Parece que alguno de estos perros mordió á algún gato, resultando éste rabioso también.

—No puede quejarse la empresa del Teatro Principal, pues el público ha llenado nuestro espacioso coliseo en las tardes y noches del miércoles y jueves últimos.

Cuánias obras se han representado han obtenido buena interpretación, ganándose los artistas que las han desempeñado bastantes aplausos.

En breve se estrenará la zarzuela «El húsar».

—El comisario de Guerra de esta plaza hace saber, que el día 4 del mes de enero próximo, á las diez de la mañana, se adquirirán en las factorías de subsistencias y utensilios de esta plaza y en público concurso, los artículos siguientes:

Harina de primera clase, cebada, paja y leña, para la primera de dichas factorías; petróleo, carbón, paja, leña y jabón, para la segunda.

—La *Gaceta* publica una Real orden por la que se dician las disposiciones necesarias para el mejor cumplimiento de los decretos de 7 y 18 de los corrientes, indultando á los desertores y mozos no alistados, y un decreto en que se prorroga el plazo.

—Ayer noche se experimentó en esta ciudad un temblor de tierra que duró algunos segundos, siendo en los primeros momentos pocas las personas que se percibieron del mismo pero más tarde se supo que en la calle de Pedret, plaza de San Pedro y en el vecino pueblo de San Daniel, que es por lo visto donde se observó más la corriente subterránea, se cayeron algunas personas de la cama, se derribó un lienzo de muralla y quedó agrietada unos cuarenta metros de tierra, sin que por fortuna ocurrieran desgracias personales.

—En Llagostera adelantan los trabajos de instalación del alumbrado público por medio del gas acetileno, que será un hecho dentro breve tiempo.

—Se ha fijado en 80,000 hombres la fuerza del ejército permanente durante el año de 1902.

—Muy concurridos se han visto durante los últimas fiestas los teatros del «Centro Moral» y «Círculo Católico de Obreros», en los cuales se ha representado el drama sacro *Los pastorcillos en Belen*, obteniendo muchos aplausos los aficionados que en dichas funciones tomaron parte.

También se vió animado el baile que se dió el jueves por la noche en «Las Odaliscas», así como el del «Centro Republicano».

—Víctima de una apoplejía fulminante, falleció en Palamós el ilustrado teniente de navío y ayudante de Marina de aquel distrito, don Luis Murphy y Murphy.

Con tan triste suceso, los buques surtos en aquella rada, edificios públicos y consulados, tenían izadas las banderas á media asta en señal de duelo.

El entierro lo presidió el señor asesor de Marina del distrito don Félix Ribera, y asistiendo las autoridades y gran número de amigos del finado.

D. E. P.

—Se encuentra muy mejorado de la grave enfermedad que desde hace algunos días le aqueja, nuestro amigo el joven farmacéutico del Hospital civil de esta ciudad señor Massot, por cuyo total restablecimiento hacemos votos.

—Se ha encargado interinamente de la Ayudantía de Marina de Palamós, don Félix Ribera Cabruja.

—Ayer noche fueronle administrados los Santos Sacramentos á nuestro particular amigo don Jaime Pijém, delineante de la fundación de los señores Planas Flaquer y compañía, á quien deseamos un pronto y eficaz alivio.

—Dice *La Crónica* de Palafrugell, que al llevar á la prácticos el acuerdo tomado

por el Consejo de Gobierno del Banco de España, de establecer sucursales de aquel establecimiento de crédito en varias poblaciones importantes que no son capitales de provincia, se abrirá una en San Feliu de Guixois.

—Ha sido bien recibida en esta ciudad la noticia autorizando al ministro de la Guerra para permutar con el Ayuntamiento un solar y un muro por dos parcelas de terreno.

—Se ha remitido al Excmo. señor ministro de la Gobernación, acompañado de sus respectivos antecedentes, el recurso de alzada interpuesto por don Juan Geli y otro, contra acuerdo adoptado por la comisión provincial, declarando nulas las elecciones municipales últimamente celebradas en la sección 1.ª de Ventalló.

—Don Carlos Testor, ha sido nombrado Administrador de Hacienda de esta Provincia.

—En Monrás ha ocurrido un desgraciado accidente en el molino harinero de los señores Alfaras y Riera hermanos. Uno de los obreros, contraviniendo los órdenes del director del molino, colocóse en medio de la maquinaria, con tan mala fortuna, que fué cogido por el eje del motor, desnudándole al voltearlo y causándole grandes lesiones en todo el cuerpo, fracturándole además el femur izquierdo.

El infeliz obrero, dentro de la gravedad de su estado, sigue bien.

—El administrador de Hacienda de esta provincia don Antonio Capablanca, ha sido trasladado con igual cargo á la de Cáceres.

Sentimos la ausencia de nuestro distinguido amigo.

—El Ayuntamiento de Torroella de Montgrí ha recibido una comunicación del capitán general, dándole traslado de la Real orden por la que se acepta el ofrecimiento hecho por aquella corporación municipal, del campo de tiro.

—Dícese que en breve aparecerá en Palafrugell un periódico de propaganda catalanista, cuyo cuerpo de redacción lo formarán caracterizados catalanistas de la comarca del Bajo Ampurdán.

—Dicen de Madrid, que en todos los ministerios empezarán á regir los nuevos presupuestos desde 1.º de enero, fecha en que se cree seguro que habrán sido ya aprobados por las Cortes.

—El PEDRO XIMENEZ, de la casa Pedro DOMEQ, es un vino exquisito para postre y preferido por las personas de buen gusto.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBÀU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José 1. Bajos.

EDICTO

En los autos de mayor cuantía sobre reclamación de pensiones de un censal y mejora de caución del mismo, que se siguen en este Juzgado, á virtud de demanda presentada por el procurador don Joaquín Ordeig, en nombre y representación de don José Martínez Fernandez, propietario, vecino actualmente de Viloví, contra don José de Pastors y de Maranges, también propietario, vecino de Barcelona, según expresa la propia demanda, de cuya ciudad ha desaparecido, ignorándose en la actualidad su residencia y domicilio, se ha dictado la siguiente Providencia:—Juez señor Catalá—Gerona veinte y seis de Noviembre de mil novecientos uno. Por presentado el anterior escrito únase á los autos de su razón y antes de acordar acerca lo que en el mismo se solicita, hágase un segundo llamamiento al demandado, en igual forma

que el anterior, ó sea por medio de edictos que se fijarán en los sitios de costumbre de este Juzgado é insertarán en el diario de avisos de esta ciudad y *Boletín Oficial* de la provincia, para que comparezca en los presentes autos, personándose en forma, dentro de cinco días. Proveído y firmado por S.S. doy fé—Catalá—antemi—Eduardo María Maluquer.

Y siendo de ignorado paradero el expresado demandado don José de Pastors y de Maranges, se notifica al mismo por medio del presente, la providencia antes transcrita y á la vez se le emplaza para que dentro de cinco días comparezca en los expresados autos, personándose en forma, bajo apercibimiento en otro caso de pararle el perjuicio á que en derecho hubiere lugar.

Gerona veintiseis Noviembre de mil novecientos uno—El Escribano Eduardo María Maluquer.

COMPROBADO Á DIARIO

Para curar la indigestión, lo mismo en los niños que en los adultos, útese el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídase siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

PUBLICACIONES

Nuevo Mundo publica esta semana un bonito número lleno de cuentos, artículos é informaciones de actualidad. Inserta un hermosísimo cuento de Pérez Galdós, titulado «La mula y el buey»; «La alegría del corral», plana artística de Federico; «El rey en el Museo Naval»; «Enseñanza libre», obra estrenada con gran éxito en Eslava, y el popular tango del morrongo de dicha zarzuela; «Nochebuena», poesía de José J. Cadenas; «El sorteo de Navidad», artículo cómico de Crouselles; Cómo se hacen los billetes de la lotería; El crimen de Baños; «La Nochebuena de Pedrusquín», crónica alegre de Taboada; «El gordo», historieta de Donaz; «En la plaza Mayor», poesía de Casero; «En pos del besugo y Amor de madre», planas en colores de Banda y Hertero, y otros originales de actualidad. Todo por 20 céntimos.



AIMUERZO
Huevos pasados por agua.—Hígado de

Obsequio á nuestros lectores

Tenemos el gusto de ofrecerles un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., el que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culmiantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey godo, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafa en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

De manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado. Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libretos tendan inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que lo hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirlas nuestros lectores por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores suscriptores de fuera que tengan que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que serán mandadas en libranza en esta administración.

ternera á la siciliana.—Langostinos en salsa vinagreta.—Chuletas de ternera con patatas fritas.—Queso.—Uvas.—Nueces.

COMIDA

Sopa de acederas.—Muselina de bacalao.—Lengua de vaca estofada.—Coles de Bruselas salteadas.—Ternera asada al horno.—Ensalada de escarola.—Torrijas de peras.—Postres.

Langostinos en salsa vinagreta.—Mondados los langostinos, se colocan en un plato sopero y por encima se vierte la salsa espesita.—En el momento de servir se vuelca el todo en una fuente.

Muselina de bacalao.—Remojado el bacalao y escaldado durante media hora, cambiando cada cinco minutos el agua hirviendo, se limpia de raspas y de pellejo y se desfilacha muy menudo. Se empapa después en una pasta de freir muy suelta, y por cucharadas, se frie en una mezcla de dos partes de aceite y una de manteca de vacas en forma de buñuelo.

León Loty.

(prohibida la reproducción).

Era tarde

«Del pecho en lo más profundo guarda tu duro quebranto; escóndele, porque el mundo cierra sus puertas al llanto. Dónde la lisonja engríe y á la fortuna se adora, es vencedor el que ríe y es importuno el que llora.»

Tales razones oyendo, al vano orgullo cedí y, con el rostro mintiendo ante el mundo me reí. Mas, cuando á solas me hallé luchando con mi pesar, ansioso el llanto invoqué y ya no pude llorar!

J. M. Sanjuan

Teatro Principal

COMPANÍA DE ZARZUELA DEL GÉNERO CHICO

Funcion para hoy 28 diciembre 1901
(5.ª de abono)

Se pondrán en escena la zarzuelas en un acto, LA MARCHA DE CÁDIZ, EL BARQUILLERO y CZARINA.

A las 8 y media.

Entrada á localidades, 75 cénti mos.

Id. al paraíso, 50.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Los Santos Inocentes mrs. y San Vito.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

PEDRO DOMECCQ

Cosechero, Almacenista y Extractor de Vinos
Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730.

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824.

de aguardiente puro de vino, estilo
COGNAC, FINE CHAMPAGNE
MARCAS: Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

PEDID ESPECIALMENTE

Cognac de «Pedro Domeccq»

en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurants, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

EMULSION-FORCADA

Fue la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, á los raquíticos, escrofulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario. desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: é servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 25 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferro-carril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para en-yes puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Ceruña, Ylli garcia ó Marin, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta, Arenas (Chile), Ceronel y Valpaise, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa cidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD

con Tódoro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre,
la Opilacion, la Escrófula, etc.
Estáse el Producto verdadero con la
Arma BLANCARD y las señas
40, Rue Bonaparte, en Paris.
Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas		Entradas.	
Para Madrid y Barna.	6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona..	9 y 17:35
Id. Francia.	8:30 y 17	» Francia.	7 y 14:50
Puigcerdá, Rull O.	11	Puigcerdá Rull O.	5
Id. S. F. de Guixois.	8:30 y 17	S. Feitu de Guixois.	7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juar.	8:30	Las Planas, Olot, S. Juan.	14:14

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Extranjero	15 » »
Idem un año.	30 » »

Todo page entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.